

Subscription rates: Mensual 1.00, Trimestral 2.75, Anual 10.00

EXTRANJERO

Subscription rates for foreigners: Mensual 3.00, Trimestral 8.00, Anual 30.00

AVISOS, PRECIO CONVENCIONAL

Administrador, Rafael Alpizar

PATRIA

Diario Republicano

Address: Avenida primera Oeste No. 30

Address: Frente al Hotel Internacional

Address: Apartado de correo No. 200

Address: TELEFONO No. 44

Address: Toda colaboración será solicitada

Editor y Director, Ernesto Martin SAN JOSE

AÑO I

SAN JOSÉ DE COSTA RICA MIÉRCOLES 18 DE JULIO DE 1906

NÚMERO 15

ALMACEN de Abarrotes AL POR MAYOR

Importación directa

La Mariposa

(Establecimiento á 125 varas de la iglesia La Soledad)

Todas las mercaderías que vende esta casa son frescas y de una baratura que ningún otro establecimiento puede superar.

El negocio está vigilado por su propio dueño, al efecto de complacer á la clientela, vendiendo artículo superior al más bajo precio de plaza.

La fama de LA MARIPOSA se ha consolidado gracias á su sistema de vender con ínfima ganancia todos los artículos (Viveres y Géneros), haciendo su realización mayor en los artículos de primera necesidad tales como arroz, azúcar, café, té, manteca, aceite, jabón, candelas, sal, almi lón harina, leche condensada, pastas italianas, cauñín, loza de hierro y porcelana y otro sinnúmero de abarroses, que por ser directamente importados para el establecimiento, se encuentran allí en condiciones ventajosas.

LA MARIPOSA da buen trato á los clientes. LA MARIPOSA vende barato LA MARIPOSA mantiene aseado su negocio. Toda familia de orden y de economía debe mandar por las provisiones á LA MARIPOSA

Servicio á domicilio. ¡No hay licores!

BARBERIA SALON

San José, Junio de 1906.

Basilio Paniagua y Angel Zecca, tienen el honor de ofrecer á sus numerosos clientes y al público en general sus servicios profesionales en la Barbería Salon, de su propiedad, situada frente á la Gran Vía, Calle Central Sur, en la casa contigua á la Cantina que fué de Serafio Tomás.

Tendremos especial placer en corresponder al favor que no dudamos se nos dispensará, y haremos lo posible porque el servicio sea esmerado y á satisfacción de nuestros favorecedores.

LIBRERIA Y PAPELERIA

-DE-

Iglesias Hermanos Calle Central N. Apartado 170

Todas las semanas se reciben obras nuevas, las que vendemos más baratas que en ninguna otra parte. Gran surtido de estampas de todos tamaños, libros en blanco de todos precios, papel de diferentes clases, objetos y útiles de enseñanza, etc. etc. Especialidad en suscripciones á revistas de todas partes.—Literatura, Modas, Artísticos, Agricultura, Música y Actualidades.

JARDINERIA LA FLOR

En Chile Perro [300 varas al E. de la Soledad] UNICA JARDINERIA MODERNA EN COSTA RICA LA QUE PUEDE SERVIR MEJOR Y MAS BARATO GRAN COLECCION DE PLANTAS DE ALFREDO BRADE

Se hace cargo de vender y trasplantar siembras y de adornar salones para bailes y casamientos

TÓMESE NOTA

Un comerciante sin un buen reloj no puede tener éxito en los negocios; para remediar esta falta acúñase á la RELOJERIA de Gregorio Soto

LA PROVEEDORA

Andrés Sandoval SAN JOSE

EL MEJOR REMEDIO

para el peor dolor

¿sabéis cual es?

LA EMBROCACION IMPERIAL

De venta en la BOTICA FRANCESA

HERMANN Y ZELEDON

LA ALHAMBRA

E. PAGES y CIA.

GRAN ALMACEN DE TEJIDOS Y ABARROTES

Constantemente renueva sus existencias Ventas en condiciones especiales, ventajosas para sus clientes San José, julio de 1906.

IMPRENTA ALSINA

LA MEJOR DEL PAIS

Apartado numero 249 Telefono numero 36

Precios baratos

SOCIEDAD LIBRERA DE COSTA RICA

FONT y CA.

Apartado 194

CALLE 2a SUR, 60 á 66 FRENTE A LA ALAMBRA

LIBRERIA—PAPELERIA

Objetos de escritorio—Útiles para escuelas

Buen servicio y más barato que nadie

Aviso importante

LA LIBRERÍA DE J. J. A. MONTERO, situada en los bajos del Hotel Imperial, tiene el gusto de ofrecer á su numerosa clientela un nuevo surtido de mercaderías recibidas de

PARIS, NUEVA ORLEANS y ALEMANIA

tales como:

- Papel blanco y de luto, diferentes clases y tamaños
Sobres blancos y de luto, " " "
Blocks para cartas, " " "
Libros en blanco, gran surtido.
Libretas de bolsillo, " " "
Papel dibujo, " " "
Papel música, " " "
Cuadernos para escuela, gran surtido.
Pinturas al óleo y acuarela, gran surtido.
Métodos de piano, violín, flauta y guitarra.
Violines varias clases.
Plumeros muy buenos para el polvo.
Solfeo de los Solfeos número 1 al 2 bis.
Métodos de solfeo por Eslava.
Estudios á 2 y 4 manos por Conccone.

Especialidad en artículos de consumo diario

Precios los más bajos de plaza

Calendario

Miércoles, 18.—Santos Camilo de Lelis, fund.; Sinforosa, Crescencio, Julián, Nemésio, Primitivo, Justino, Estácteo y Eugenio; Federico ob. mr.; Marina.

SAN CAMILO DE LELIS, FUNDADOR (+1614)

El ángel consolador de los moribundos y enfermos San Camilo de Lelis, nacido de padres ilustres por la nobleza de su sangre, en la villa de Voquianico, en el arzobispado de Chiñti del reino de Nápoles. Cuando su madre Camila dió á luz á nuestro santo era ya de edad de sesenta años y tuvo un sueño misterioso, en que vió á su hijo con una cruz en el pecho, acompañado de otros muchos niños que llevaban también en el pecho unas cruces semejantes. Significó Camilo como su padre los ejercicios de las armas sirviendo en los ejércitos de Venecia y de España, y llevando una vida no menos trabajosa que licenciosa. Mas habiendo oído los santos consejos de un religioso capuchino, el día de la purificación de Nuestra Señora, se sintió trocado de Dios de manera que saltando del caballo en que iba caminando de Manfredonia se hincó de rodillas sobre una piedra y empezó á deshacerse en llanto copiosísimo pidiendo á Dios perdón de sus pecados, y prometiendo hacer asperísima penitencia. Con este ánimo se llegó al padre guardián de los capuchinos de Manfredonia, rogándole que le diese el santo hábito: más no pudo llevarlo sino algunos meses porque batiéndole de continuo en la corva del pie, le abría una llaga antigua que en él tenía, la cual no se le cerró en toda la vida. Pasó entonces á Roma y se consagró enteramente al servicio de los enfermos en el Hospital llamado de Incurables, donde echó los cimientos de su gran santidad, ayudado por los avisos del padre Saa Felipe Neri, que era su confesor. Dólfase mucho de ver cuánto padecían los enfermos por el descuido de los enfermeros asalariados; y pensó en instituir una congregación de enfermeros religiosos que sirviesen en los hospitales por sólo el amor de Jesucristo, y encomendando esta obra al Señor, vió cómo Jesús desclavando las manos de la cruz le dijo: "Lleva adelante tu empresa que yo te ayudaré." En esa sazón consideró Camilo que siendo seglar como era, no podría ayudar como deseaba á las almas de los enfermos, y así empezó á estudiar la gramática no avergonzándose de aparecer en medio de los niños, siendo de edad de treinta y dos años, y con grande aplicación prosiguió sus estudios hasta ordenarse de sacerdote. Fundó después su nueva orden, en la cual se obligaban los religiosos con un cuarto voto á asistir á cualesquiera enfermo de pestilencia; y en efecto, en una peste que hizo grandes estragos en Roma, ejercitaron su heroica caridad con los apesados, entrando á veces con escalas en sus casas, por estar enfermos todos los que en ellos moraban y no haber quien pudiese abrirles la puerta. Son indecibles las proezas de caridad que hizo en los numerosos hospitales que fundó en toda Italia; hasta que habiendo renunciado su generalato de su Orden y vuelto á servir en el Hospital del Espíritu Santo que había en

Roma, dijo: "Aquí será mi descanso", y en efecto á los sesenta y cinco años de su edad, descansó en el Señor y recibió la corona de sus grandes trabajos y merecimientos.

Servicio domestico

Señor Director de PATRIA.

En el n.º 6 de su estimable diario se me alude bondadosamente á propósito de la necesidad—cada vez más imperiosa y tangible—de reglamentar en Costa Rica el servicio doméstico; y he de aprovechar la oportunidad para dar á conocer al público los motivos por que fracasó mi proyecto, á pesar de haber sido acogido con entusiasmo por muchísimas personas de esta capital y aún por la Municipalidad de entonces.

Algún tiempo después de haberme dedicado al ramo de comisiones, varios caballeros y señoras, entre ellos extranjeros, me instaron á que gestionara con el Gobierno al intento de establecer una oficina destinada á la organización formal y bien dirigida, del detestable servicio urbano que tiene San José, dando cumplimiento y ensanche en lo posible, á las leyes existentes sobre la materia. No me atreví, sin embargo, á acometer la empresa, precisamente por considerar,—como en efecto ocurrió después,—que yo no contaba con influencia suficiente para darle cima.

Pocos años más tarde, en el año 1903, vino á mis manos un número de "La Revista Jurídica", que usted dirigía, en donde me encontré inserto lo que menos esperaba, un reglamento de servicio urbano dictado recientemente en Lima, y el cual recomendaba usted al Municipio. Sentí entonces no haber hecho algún esfuerzo al menos para que personas de representación iniciaran la idea ante el gobierno. Esperé que alguien, con mayor autoridad que yo, encabezara la iniciativa de reforma tan indispensable; pero en vista de la general apatía; me resolví á tomar el asunto á mi cargo, previo consentimiento de usted como primer autor de la idea.

Para formular el proyecto respectivo, tomé por base el reglamento de Lima, otro de Guatemala y varios datos que me suministraron personas conocedoras del sistema implantado en San Francisco de California y en algunas ciudades europeas.

Concluído mi trabajo,—que tendía principalmente á la fundación de una agencia principal encargada de la colocación de sirvientes, de redactar los contratos y de hacerlos cumplir por ambas partes mediante compulsión legal,—lo consulté con abogados distinguidos, y con otras personas de ilustración y buen criterio indiscutible, quienes lo aplaudieron y no ofrecieron su apoyo para realizar el proyecto. Y ya sobre tales bases, me presenté á la Municipalidad, apoyado por más de 200 firmas respetables, solicitando que, si á bien lo tenían, se dirigiera al Poder Ejecutivo á fin de que hiciera al Congreso la iniciativa correspondiente para convertir en ley, con las modificaciones que se creyeran adecuadas, el plan de reglamentación que me proponía llevar á cabo.

Como ese plan venía á llenar una necesidad apremiante y perentoria, en beneficio de las familias de esta ciudad que, con justa razón, lamentan las deficiencias del servicio doméstico, y en beneficio también de los individuos de ambos sexos que á ese servicio se dedican,—el Ayuntamiento admitió, por unanimidad de votos sin solicitud, y dispuso pasarla á estudio de una comisión. Y ahí comenzaron á surgir dificultades, y hubo los retrasos y vacilaciones de cajón, no porque el proyecto fuera malo sino acaso porque, extendiendo la mirada hacia adelante, se pensó en que yo podría reportar algún provecho, sin otra recomendación que la de ser el autor de la

El banquete del 14

Concluye

Brindó luego un joven republicano de sinceras convicciones, don Baldomero Fernández, el extracto de cuyas palabras gustosamente transcribimos:

DISCURSO

DE D. BALDOMERO FERNANDEZ

Hablo, señores, en nombre de la democracia, de la gran democracia popular aquí representada por mi humilde persona, y cuyas íntimas ideas y voces quiero hacer saber á los importantes motores políticos de la Unión Republicana que se hallan presentes.

Las gentes de los campos, que viven retiradas de las ciudades, en su trabajo diario, piensan que ya murió el espíritu público; y que los hombres que predicaron tantas doctrinas en la lucha electoral, renegaron ya de ellas ó desistieron de su defensa, abatidos y cansados.

Este banquete es una manifestación de que el espíritu no ha muerto y una demostración al pueblo de que los ideales republicanos viven todavía en muchas conciencias levantadas.

Invitado después con galante insistencia el Director de este diario á que hiciera uso de la palabra, manifestó en breves frases el placer con que asistía á esa fiesta de solidaridad republicana, simbólicamente celebrada en el aniversario más augusto de la democracia: el 14 de Julio.

Excitó á todos los presentes para que estrechamente asociados por el común anhelo de libertad y de derecho, continuaran la obra de dignificación del pueblo costarricense, tan gallardamente iniciada por los representantes en cuyo honor había sido organizada aquella manifestación porque es ese el único medio de alcanzar que encarnen algún día en la realidad de la vida pública de Costa Rica, todos los ideales generosos por cuya sincera realización lucharon en la campaña electoral recién pasada los partidos políticos independientes que, unidos por la comunidad de sus credos, formaron la Unión Republicana.

Y terminó hablando por todos los Diputados que en el Congreso han mantenido valerosamente los prestigios de la Constitución y el decoro de la Patria.

El Licenciado don Adán García, amante fervoroso de las libertades públicas, pronunció un animado discurso, del cual recordamos las siguientes notas:

DISCURSO

DE DON ADAN GARCIA

La fiesta de la democracia que ahora celebramos, llenos de vivo entusiasmo y republicano fervor, no es la manifestación de unos pocos ciudadanos, sino un latido del pueblo costarricense.

Alcemos, señores, no las copas de cristal sino las copas del corazón, en honor de los representantes que tan dignamente han interpetado en el Congreso los sentimientos que animan á la Unión Republicana, tan amante de las libertades y tan devota del Derecho.

Puso final brillantísimo á la fiesta el elocuente discurso del Presbítero Doctor don José Badilla, esforzado paladín en el Congreso y fuera de él, del espíritu de libertad de los costarricenses. Damos enseguida los rasgos generales de su valiente improvisación.

DISCURSO

DEL PRESB. DR. D. JOSEBADILLA

Pasará, señores, el entusiasmo político del momento; pero se re-

cordará siempre con orgullo y satisfacción la fiesta de esta noche, en la cual tomo la palabra para adherirme á todos mis estimables compañeros en su tributo al ídolo de la Unión Republicana: la patria costarricense; y para presentar mi homenaje al adalid principal de esta reunión, al hombre de mañana, Licenciado don Ricardo Jiménez.

Tiene razón el señor Jiménez para decir que San José es el núcleo de las libertades de Costa Rica; porque en esta ciudad se vive á plena luz de la conciencia pública, que todo lo observa y analiza; y la tiranía se ejerce en los retiros, bajo el amparo de las sombras de la ignorancia.

Brindó por los generosos ofrecedores de esta fiesta; por mis buenos compañeros del Congreso que han desafiado las iras de los grandes por cumplir fielmente el mandato popular, y por el genuino representante de las ideas republicanas, Licenciado don Ricardo Jiménez.

Tales fueron á grandes líneas, el banquete republicano del 14 de julio y los patrióticos discursos que en él se pronunciaron.

El servicio, al cuidado de los Srs. Benedictis, inmejorable. La música, á cargo del maestro Barrenechea, muy selecta y adecuada.

ERNESTO MARTIN

JOSE MONTÚFAR

El hogar del Doctor Montúfar en Guatemala era nuestra casa; bajo el abrigo de su techo nos sentamos como en Costa Rica, "at home". Todo nos hablaba de la tierra querida y distante: el periódico, la carta, el retrato del paisano, del amigo, del pariente; la vista de esta ó aquella montaña; de este ó aquel paisaje: ya de un edificio, ya de un puente. Más que todo eso, la conversación, que siempre recaía sobre este lugarcito, que tanto debe al fundador de esa familia, noble familia, ligada con nosotros por tantos y tan sagrados vínculos.

En casa del doctor Montúfar estaba nuestro Consulado, servido entonces por su hijo Manuel, amigo cariñoso á quien recordaremos siempre con profundo afecto; allí íbamos los domingos á saludar nuestra bandera, á disipar nuestras nostalgias de emigrantes, hablando de nuestra patria amada. A deshojar ilusiones ó á recoger esperanzas.

Era alma de nuestro pequeño mundo, José, él lo vivificaba con su charla alegre y jovial; ya riéndose de nuestras tristezas románticas, ya fortaleciéndonos con las esperanzas de un desquite cercano. Hombre de imaginación muy viva, de conversación sabrosa y animada, provisto de no escasa ilustración y de talento fino, sabía ahuyentar de su lado toda tristeza y seriedad.

A él le debemos muchos de los mejores ratos que en su bella y hospitalaria tierra pasamos. Ya vendrán los biógrafos á hablar de sus méritos como guerrero, de sus virtudes militares, de su lealtad, de su valor temerario; ya se relatarán sus innumerables duelos; sus escabrosas aventuras, cuando olvidado de Marte se entraba en los pensiles de Venus en busca de sus preciadas rosas.

Tela rica, amplia y policroma de esa existencia para quien quiera y pueda analizar una naturaleza tan compleja, tan movidiza y tan útil.

Nosotros nos conformamos con consignar un recuerdo al amigo, bondadoso protector de los costarricenses, que tanto quiso nuestra patria; que tanto se enorgulleció alabándola; que tanto se acaloraba defendiéndola; que siempre probó amarla tanto.

Ha caído como caen los bravos, como caen los buenos: luchando por redimir á su patria. Que su ejemplo nos estimule y aliente.

Para sus deudos ni una palabra. Digan lo que la pluma calla, nuestras sinceras y abundosas lágrimas.

AQUILLO J. ECHEVERRIA

Oficial

Poder Ejecutivo

Por haberse incurrido en una omisión, se reproduce el Reglamento de Instrucción Militar para el Ejército.

Fomento

Cómprase por la suma de \$ 4,000, una finca para ensanchar el campo de experiencias de la Sociedad Nacional de Agricultura.

Sección editorial

Publícase una explicación acerca de la situación del Tesoro Público al terminar el gobierno del Licenciado Esquivel, ó sea acerca del debatido millón de colones. Mañana trataremos editorialemente este importante punto.

Instrucción Pública

Informe presentado al Jefe Técnico de Enseñanza por el Inspector del Circuito II de Alajuela, don L. Cortés.

Revista de la Prensa

LA REPUBLICA

Publica en su primera plana telegramas del movimiento político principalmente en Rusia.

Sigue una carta importante del Licenciado don Víctor Orozco, contestando á la "Excitativa al patriotismo" del mismo periódico para que se estudien las causas de la inmoralidad que invade y amenaza ir en aumento.

El señor Orozco atribuye la inmoralidad reinante á la decadente segunda enseñanza gratuita que de algún tiempo á esta parte se ha fomentado en mala hora.

Aduce razones; y aunque es entusiasta por la enseñanza primaria gratuita y obligatoria, combate la segunda porque cree, es el origen de la inmoralidad que empieza á palpase, lo que no sucedía antes del año 1876. Estudia los colegios y se declara partidario de la enseñanza vieja por convicción y positivos resultados. Habla de la Universidad de Santo Tomás en donde encontraba cada alumno el elemento apropiado á sus condiciones intelectuales para dedicarse con gusto á la profesión que más le agradaba. Del entusiasmo particular se derivaba el trabajo y aniquilaba la holganza, la distracción y el vicio.

Opina por la enseñanza libre y el restablecimiento de la Universidad.

Por nuestra parte creemos, sin negar algunos razonos del señor Orozco, que la inmoralidad reinante tiene su asiento en la familia por la apatía de los padres que declinan la obligación de educar en el Estado, cuando los padres y principalmente la madre son los que educan. Instruya el Gobierno, pero eduquen los padres con el concurso de los maestros.

—Noticias de la guerra recibidas de El Salvador.

—Necrología de don Manuel Luján.—Reseña del banquete del Partido Republicano á la minoría del Congreso.—Artículos sociales y crónica local.

LA PRENSA LIBRE

Dedica la mitad de su número á la sección de cables ó "Crónica mundial".

Este periódico inserta una "Nota perdida" referente á educación popular que hace contraste con la carta publicada en "La República" á que hacemos referencia. Aquella pide una educación nueva para formar hombres de acción, energicos y valientes; y ésta, pide la educación vieja que es más educativa que la presente.

Guerra entre el Salvador y Guatemala Guatemala y Honduras.—Reorganización del Liceo.—A don Manuel Luján é información.

EL NOTICIERO

Sección oficial.—Acuerdos del Poder Legislativo y Ejecutivo. Nombres de varios maestros, jefes políticos y otros acuerdos. Correspondencia de Heredia.—Cables.—La ascensión del domingo.—Noticias de la paz Centro Americana.—Inauguración de la escuela de cocina y crónica.

EL PACIFICO

Inserta el cuento Rubí (episodio canino).—Un artículo titulado "Eso consue-la" haciendo un hermoso estudio de la última sesión del Congreso.—Recuerdo histórico del 14 de julio.—Información, en la que dice, se ha descubierto que los chinos de Puntarenas venden la "oleomargarina" en lugar de mantecaquilla. El Doctor Sáenz la mandó retirar del mercado.

JAJALJIT SE CASA

Jajaljit es el homónimo del gran príncipe de Kapítala, famoso cazador de tigres.

¿Quién no conoce á nuestro Jajaljit, al rey de los croniqueiros atildados, al creador de las metáforas azucaradas, de las paradojas bilingües, de los epítetos bozcos?

¿Cuál de nuestras damas mozas no le debe un piropo, ó no le es acreedora de una referencia oportuna y delicada?

¿En qué carnet de baile no está ese nombre: Jajaljit?

Jajaljit es popular, no sólo en su calidad de gallo galante, sino, y más que todo, en el de médico experto y cirujano habil.

Pues bien, persona de tantos merecimientos, se casa.

Ignoramos si el milagro de su conversión se debe á unos ojos azules, á una cabellera rubia, ó si al contrario, lo verificaron unos ojos negros llenos de fuego y de pasión.

Ya sea una lánguida y espiritual doncella, ya una fiera morena y endiablada, el caso es que se casa.

Bienvenido sea al gremio de los eolegiados del sétimo sacramento, de los bienaventurados que vagamos en yuntas por esta valle de lágrimas.

En su calidad de médico, ha devuelto Jajaljit más de un miembro que se consideraba perdido al seno de nuestra sociedad.

Le es ella, pues acreedora á gratitud.

Su ejemplo será fecundo. Armando Cardenal está conmovido; Juan Borbón busca su fé de bautismo y todo el gremio de los independientes tiembla emocionado.

En tanto las baldías, las desesperanzadas, las desteñidas, las dejadas de la mano de Dios y de los hombres se miran al espejo sonriendo y vuelven á encender velas á San Antonio; y mientras los sacerdotes se tiran del cabello pensando en que ahora les tocará vestir las imágenes, San Cornelio se frota las manos con angustia y Satanás ríe como un pobre diablo que se volviera loco de alegría.

AQUILLO J. ECHEVERRIA.

(Viene de la primera plana)

solicitud é iniciador de la idea. En fin, después de mucho tiempo (8 meses) la comisión emitió su dictamen, favorable al proyecto; pero ya habían terminado las sesiones ordinarias del Congreso, y el Poder Ejecutivo,—por esa razón tal vez, y por que dijo que ya se había legislado sobre el particular,—desestimó el proyecto, fracasando así una idea contra la cual no pudo oponerse objeción alguna, y que antes bien, mereció el aplauso de numerosas y distinguidas personas.

Como se vé, el Poder Ejecutivo se salió por la tangente. Ni se había legislado nunca, aquí, en el sentido que yo indicaba, ni se trataba de otra cosa que de facilitar el cumplimiento de las leyes existentes sobre servicio doméstico. En todo caso, qué inconveniente había para implantar la reforma, urgente y necesaria puesto que el servicio continuaba siendo malo, apesar de que sobre el particular se había legislado?

Lo que más contribuyó al fracaso del proyecto fué indudablemente, el hecho, de ser yo el autor. Me faltaba posición, me faltaba influencia en las regiones elevadas del Poder, en fin, todo eso que sirve para conseguir lo que se quiere, sea tuerto ó derecho.

Vea Ud, señor Director, cómo naufragan ideas prácticas y de palmaria utilidad, por falta de buenos "padrinos".

Soy de usted atento y seguro servidor
ELIAS LOAIZA R.
San José, 14 de julio de 1906.

CORTE PLENA

Acuerdos tomados en la sesión celebrada el lunes 16 de los corrientes.

I.—Se concede licencia por seis meses, con goce de la tercera parte del sueldo, al escribiente don Julio César Montero y nombra en su lugar á don Francisco Ross Ramírez.

II.—Aprueba el nombramiento de don Emilio Muñoz Vargas para subrogar como escribiente interino al secretario de la Alcaldía del Puriscal, don Nicolás Bustamante.

III.—Visto el oficio del Juez Civil de

Alajuela, transcribiendo la nota del Alcalde 1º del mismo lugar, en que presenta terna para elegir notificador de aquellas Alcaldías. Se acordó decir al Alcalde 2º que se sirva enviar terna por su parte, para la elección.

IV.—Se aprueba el nombramiento de don Francisco Mora Carvajal, hecho por el Alcalde de San Ramón, para subrogar como escribiente al secretario de la Alcaldía, en los días 13 y 14 de los corrientes.

V.—Se nombra á don Rafael Pasos, para escribiente interino en lugar del Prosecretario de la Alcaldía de Puntarenas.—Acuerda el cambio de puesto de los señores Francisco Dengo y Andrés Rodríguez, portero notificador de la Alcaldía y portero escribiente del Juzgado de Puntarenas, respectivamente.

VI.—Se eligió á don Fernando Borges, de la terna presentada, para notificador del Juzgado de Limón.

VII.—Aprueba el nombramiento de don Ramón S. Flores, para Alcalde interino de Bagaces, por licencia concedida al propietario.

CORREO DE TEATROS

EN LA MERCED

El local estaba enteramente ocupado por damas respetables y elegantes señoras de nuestra sociedad josefina.

La representación, dió principio con el cuadro plástico "El Sueño", en el que lucieron, aunque por pocos momentos, su belleza, las espirituales señoritas que en el teatro tomaron parte.

Hacia el papel principal la encantadora Virginia Tenida en la sombra con admirable tesucido; saltó la cabellera y en artístic actitud de dormir. Ema, de pie luciendo su flexible cuerpo contempla con sus negros ojos, llenos de envidia, la hermosura de la diva entregada en brazos de Mofofo. Eba y una señorita cuyo nombre no recordamos, completaban aquí el cuadro representado por las hadas josefinas.

Siguió después la recitación de "La Hebrana" por la señorita Apalía Lucera. La naturalidad con que recitó, su actitud y la flexibilidad de su voz, el sentimiento de la frase, la seguridad de la idea conmovieron al público. Tal verdad dió la señorita Lucera á la composición que se convirtió en verdadera artista que en los arranques de dolor busca por todas partes la cariñosa mirada de la madre para siempre perdida.

La comedia "La Fiesta del Colegio" estuvo muy bien representada por las niñas que tomaron parte en ella.

El coro de la "Marcha de Cádiz" fué del agrado del público. Los jóvenes soldaditos y las españolitas salerosas estuvieron muy felices. El público premió con entusiasmados aplausos los esfuerzos de cuantos tomaron parte en la fiesta y nosotros se lo enviamos caloroso.—H. G.

Campo abierto

Males a remediar

De la pasada campaña política varios males, varios defectos orgánicos, por decirlo así, de nuestras instituciones han resaltado á la vista del pueblo costarricense.

Es deber nuestro señalarlos, es deber de nuestros adversarios también. Y es la única política fructuosa y humana que podamos seguir, pues si persistimos en vernos como enemigos y queriendo los unos excluir completamente á los otros, vamos á hacer de nuestro país un montón de ruinas, un foco de envidias ruines y difamaciones nequizinas.

Apuntaremos pues los esenciales.

I.—El coñon de Presidente de la República.

Habiendo una libertad completa para que el pueblo elija sus di-

patados estos á su vez en la Cámara pueden elegir el Presidente de la República que contestablemente tiene que ser el que más satisfaga la mayoría de los hombres ilustrados que le den su voto.

Gínase con ello lo siguiente: que en cuatro horas se hace el trabajo, por decirlo así, que cuesta al país casi siempre 10 ó 12 meses.

La discusión de las personas en el Congreso reviste un carácter más alto, más elevado que en las plazas públicas donde á impulsos de todas las pasiones es á veces destrozada la vida privada de los candidatos.

Si llega el caso, como sucedió últimamente, de que surjan seis candidatos, en el Congreso, pasado el primer escrutinio, reduciríanse á 3 ó 4, y después de un segundo escrutinio ó tercer escrutinio, forzadamente quedarían los dos hombres más renombrados en presencia uno del otro.

En ello es cierto llevarán la peor parte los partidos opositivos, si se considera la desviación que á última hora fué impuesta á la lucha política que precedió á la formación del actual Congreso.—Mas tal reforma es evidentemente útil para Costa Rica.

San José, mayo 7 de 1906

CARLOS GUTIERREZ U.

Noticias de la guerra

Nueva York, 16.—Con fecha de ayer notician que el ejército salvadoreño atacó anoche á los guatemaltecos en Plataner, batidólos completamente. Dos mil guatemaltecos muertos, heridos y prisioneros. Los guatemaltecos que invadieron por Santa Fé, fueron rechazados por el ejército de Honduras, que hace causa común con el Salvador.

Nueva York, 16.—Intervención de Roosevelt en la guerra de Centro América. Limitase, por ahora, á pedir al Presidente Díaz de Méjico de influir en la pacificación. Es muy significativo que todos los periódicos publican el telegrama de Washington de la prensa asociada la siguiente frase: El Presidente y secretario de Estado confían mucho en el poder del Presidente Díaz como jefe virtual de los Estados Latinos. Esta es opinión predominante en este país, republicano, considerar como presidente modelo de los estados democráticos á Díaz que reina desde diciembre de 1884 y es casi va-sallo de los Estados Unidos. El sentimiento latino americano observa con cuanta fruición y placer la prensa y el pueblo americano fomentan el menor movimiento subversivo calificándole de terrible. Continúa la revolución pregonada con columnias de cartas y telegramas, con el objeto de influir el sentimiento europeo de la necesidad del garrote grueso y para que se reconozca la hegemonía de Norte América. Un telegrama de Washington de inspiración oficial contiene la siguiente frase: El uso de la fuerza como la amenaza de la fuerza para la conservación de la paz, lo cual no se ha pensado hacer; pero se creía conveniente tener un navío de guerra americano cerca del teatro ante la dificultad para proteger los intereses americanos.

El corresponsal de La Prensa de Buenos Aires dice lo siguiente: "Cónstame que Roosevelt dijo hoy en Oister Bay, donde veranea, á un personaje político lo que acaba de referirme: que proyecta un tribunal arbitral compuesto de los Estados Unidos y Méjico, al cual las repúblicas centroamericanas someterán sus querrelas. Las repúblicas centroamericanas, traídas como Méjico, Colombia, Panamá, Cuba y Puerto Rico, en la órbita del imperialismo, caerán fatalmente en su dominio. El viaje de Root tiene por objeto hacer reconocer á Sud América los derechos predominantes de Norte América de tratar á Centro América como un Marruecos de Sud América.

Nueva York, 16.—El Presidente Zelaya dice: Nicaragua ha sido, es y será neutral. Ciudad de Méjico, 16.—El ministro americano en Salvador y Guatemala se acercó á los respectivos presidentes á fin de restablecer la paz. El Presidente Cabrera de Guatemala manifestóse dispuesto á entablar negociaciones siempre que los Estados Unidos garanticen que se suspenden las hostilidades contra Guatemala.

Ciudad de Méjico, 16.—El ministro americano en Salvador y Guatemala se acercó á los respectivos presidentes á fin de restablecer la paz. El Presidente Cabrera de Guatemala manifestóse dispuesto á entablar negociaciones siempre que los Estados Unidos garanticen que se suspenden las hostilidades contra Guatemala.

W. STEINVORTH y HNO.

SURTIDO COMPLETO

para

pulperías y vinaterías

BAILE

Antenoche se verificó un baile en casa de doña Carmen Güell v. de Fernández en celebración del día de su santo. Gran número de caballeros y señoritas asistieron. Había más de 50 parejas.

La fiesta se terminó cerca de las tres de la madrugada. Doña Carmen estuvo como siempre tan complaciente como amable; ojalá que fiestas tan simpáticas se repitan frecuentemente.

He aquí el nombre de algunas de las señoritas que asistieron:

Angelita Castro, María Alfaro, las señoritas Esquivel [hijas de don Fabian] Herminia y Esperanza Coto, señoritas Valverde—de don Párrilo,—Lidia Foster, señoritas Cardona, Virginia Gutiérrez, Marina Fernández, y otras muchas que sentimos no recordar.

CABLES

Petrovsk, 16.—El verdugo del gobierno Phillipieff fué asesinado hoy en la cárcel por varios daghestans. Por muchos años Phillipieff viajaba por el país Caspiano como nordi-sero con el fin de ocultar la identidad, había sido sentenciado á muerte por el asesinato de su padre y madre y se le perdonó bajo la condición que aceptara el odioso oficio de verdugo.

Londres, 16.—Dice la Evening News que durante las últimas 8 semanas no se ha pedido ni una sola lata de carne conservada americana. Se han hecho sin embargo algunos pedidos de Australia.

Berlín, 16.—La policía ha descubierto varios abusos en las fábricas de salchichas incluyendo el uso considerable de carne de caballo.

Hong Kong, 16.—Anuncia la China Morning Post que el vapor británico Hainan fué atacado anoche por piratas entre Canton y Wu-chow. El capitán y cuatro vigilantes Sikhs fueron heridos y Mackdonald fué muerto.

Odesa, 16.—Se ha declarado una huelga general, exceptuando los cargadores de carbón.

Hong Kong, 16.—El navío de guerra británico Moorhen ha salido en persecución de los juncos chinos piratas que atacaron al vapor inglés Hainan.

Kingstong, 16.—El crucero italiano "Umbría" que varó el viernes cuando navegaba en el canal que conduce a este puerto, está todavía pegado en un banco. Se ha removido el carbón y los cañones, á fin de hacerlo más boyante.

Petersburg, 16.—Probablemente Skyrloff reemplazará á Chouk-in como Comandante de la flota del Mar Negro.

La formación de un ministerio constitucional democrático está asegurada. Continúan las negociaciones con respecto á algunos titulares.

Viena, 16.—En Skalat falleció la condesa María Golouchouky madre del Ministro.

Constantinopla 16.—Convocáronse 10000 reclutas para guarnecer el Yemen.

Petersburg, 16.—Desmiéntese

oficialmente la noticia de un nuevo empréstito. Se propaga la huelga en la región de Nafta. La sociedad ha rechazado un pedido de obreros. El Gerente de Obras de Nafta en Bibiechat fué asesinado.

Peheran, 16.—Libróse hoy un encuentro entre la tropa y estudiantes que marchaban en procesión. Murieron doce estudiantes y dos soldados. La actividad de las autoridades tuvo el efecto de restablecer la confianza del público con el resultado que las tiendas se han abierto de nuevo, las mujeres sin embargo permanecen en la gran Mezquita. Reina la opinión de que se oculta al Shah la verdadera situación.

Petersburgo, 16.—La comisión del Parlamento que se nombró para coleccionar datos relativos á la Duma ha evacuado su informe. Contiene algunos datos interesantes. La Duma se compone de 22 razas distintas divididas como sigue: Rusia Mayor 265, Rusia Menor 62, Rusia Blanca 12, Polonia 31, Lituania 10, Lepts 6, alemanes 4, tártaros 8, Bshkirs, Kirghises 1, Cirersianos 1, Modvasos (tribu finlandesa del Volga) 2, Noliak (tribú finlandesa) 2, Judíos 13, Búlgaros, 1, Chuvos (tribu finlandesa) 2, Rumanos 1, Kalmukos 1, Georgianos 5, armenios 4, Osetines 1, Rumanos 1, Bulans 1, Por religión se divide como sigue: Ortodoxos rusos 33, católicos 63, protestantes 13, fe antigua 4, bautistas 1, judíos 11, mahometanos 14, bodistas 1, ninguna religión 1; por clases se dividen como sigue: Nobles 164, aldeanos 204, c'érigos 14, comerciantes 20, eosacos 12, burgueses 24 y 14 de ninguna clase definida, Con respecto á la instrucción, 180 no asistieron á ninguna escuela, 111 asistieron á escuelas primarias, 61 á clases secundarias y 189 cursaron parcial ó totalmente en las universidades. Apesar del gran número que no asistió á ninguna escuela solamente dos no saben ni leer ni escribir. Por partido los diputados se clasifican como sigue: constitucional democrátas 152, obreros 107, autonomistas 63, partidarios de reformas democráticas 4, octoristas 13, moderados 2, comorecia é industria 1. No clasificados 105, la edad promedio de los diputados es 39 años. Una vez concluidas las elecciones en Siberia y Asia Central, la Duma se compondrá de 524 miembros.

Avisos de actualidad

NUEVO MÉDICO

EN ALAJUELA

El doctor JOAQUIN BERROCAL, médico y cirujano, ha trasladado su residencia á la ciudad de Alajuela, en donde piensa radicarse definitivamente. Para consultas, de 8 á 10 a. m. y de 12 á 3 p. m. ha señalado la "Botica del Mercado" del señor Evaristo P. Fernández, antiguo local de "La Fortuna", en la cual puede avisarse á toda hora para visitas domiciliarias en las ciudades y en los campos. Alajuela, julio de 1906.

JOAQUIN CHAVES S.

Ofrece sus servicios como contratista de construcciones de edificios y toda clase de trabajos de Carpintería. Cuenta, para mayor garantía en los trabajos, con personas competentes en dibujo de planos, cálculo, etc. Avenida Central, frente á la Bureka.—San José, Costa Rica.

CASA

Se alquila una casa grande, cómoda y propia para una familia numerosa, situada á 150 varas al norte de la esquina N.O. del Mercado. Darán informes en la casa no. 347, de la calle Sa. Norte.

CRONICA

Movimiento marítimo

Limón, 17.—Ayer á las 3 y 30 p. m. ancló, procedente de Mobile el vapor noruego "Hispania".

—Hoy á las 6 y 30 a. m. ancló procedente de Colón el vapor alemán "Bavaria". Pasajeros: Martha Simón.

Aviso del correo

La correspondencia y paquetes postales para Francia y escalas se despachará hoy miércoles 18, en lugar del 21 como lo anuncia el itinerario, por haber adelantado la llegada á Puerto Limón, el Vapor Francés.

Impuestos municipales

A las personas que no se han acordado de pagar los impuestos municipales en el presente trimestre, PATRIA les recuerda que hoy vencen los 15 días hábiles para que se eviten la multa.

Telegramas rezagados

en la oficina General: Antonio Morúa, Juana ds Gutiérrez, Acisclo Bermúdez.

Movimiento de hoteles

Internacional.—Día 16.—Entradas: Capitán L. Robinson, Limón y Eloy González A.

Escuela de cocina

El lunes se inauguraron las clases en la escuela de cocina de San José. El acto revisó un carácter serio y durante él hicieron uso de la palabra algunas personas allí presentes.

La concurrencia pasó de ciento cincuenta personas.

Agradecimiento

Las alumnas del 1o., 2o. y tercer año del Colegio Superior de Señoritas sienten la separación de su profesor de Historia don Juan Dávila, que pasa al Liceo á explicar igual asignatura. Con la competencia, extensos conocimientos y la forma amena y atractiva que daba á sus lecciones conquistó el aprecio y cariño de sus alumnas.

De Policía

En la Agencia 1a de Policía fueron juzgados anteayer dos individuos, uno por hurto y otro por desobediencia. Se les multó en Cr. 10.00 y en Cr. 5.00 respectivamente.

Renuncia

Nuestro amigo don Samuel Montandón, competente profesor de gimnástica del Colegio de Señoritas, renunció ayer su puesto.

De sentirse sería que se aceptara esa renuncia, pues es difícil conseguir aquí quien lo reemplace.

Montandón se ha acreditado en ese puesto como persona entendida y ganado el cariño y respeto de sus discípulos por su seriedad, educación y competencia.

Conferencia

Ayer se verificó una en el Colegio Superior de Señoritas entre los profesores de ese establecimiento los del Liceo y la Escuela Normal, en la que se trató del arreglo de los horarios, horas de labor y vigilancia para la buena disciplina de los establecimientos mencionados.

Movimiento de carcel

Día 16.—Entradas:—José Prada Lombardo, Jesús Blanco Gutiérrez, Alfredo Alcázar Ruiz.

Día 16.—Salidas:—Juan B. Brsel-Ricardo Retana.

Nombramiento

Nuestro amigo don Fernando Borges, ha sido nombrado notificador del Juzgado de Limón. Lo felicitamos.

Personales

Para Limón partió don Manuel Moncada á hacerse cargo de un em-

pleo en la United Fruit Company.

—Ayer salió para Nicaragua el joven ganadero don Humberto Morice. Que tenga feliz viaje.

—Ayer estuvo en esta ciudad procedente de Cartago doña Elena E. de Revelo.

—Ayer en La Gisha de don José Fernández le dió un ataque á una señora. Fué atendida por el Doctor Fonseca.

Progreso

La Colchonería Americana progresa; últimamente ha recibido una colección de góneras de primera.

Hoy pedimos á Heredia informes sobre el estado de la salud de la niña del Licenciado Villalobos.—Sigue mejor.—Solo ese caso de difteria existe.

Retreta

Muy concurrida y animada estuvo la retreta que se verificó el lunes por la noche en el parque de Morazán.

Chiquillos

A guiso de estos niños que gastan trajes grises arman un escándalo grande, en la esquina del Parque Central, opuesta á Robert, cada vez que frente á ellos pasan las señoritas para el Colegio.

Esto desdice mucho de nuestra cultura y esperamos que se corrija.

En

ciertas aceras de esta capital se hacen refecciones de consideración. Bien por el ornato.

COMUNICADO

Sr. Comandante de Policía

Un hecho punible cometido por uno de los individuos del Cuerpo de Policía y que porta el número 2, me obligó á llamar seriamente la atención de Ud., para que se castigue al culpable como lo merece.

Antes de anoche como á las 10.45 poco más ó menos, conducía el policial citado á un individuo para el cuartel de Policía y como el conducido pasaba por frente de su casa de habitación, salieron de ella dos señoras, sus hermanas, á suplirle al policial que no lo maltratará, y este empleado se permitió ultrajar de hecho á las dos señoras.

Como esa falta llenó de indignación á las personas que la presenciaron, me apresuro á ponerla en conocimiento de Ud. para que se castigue severamente al empleado que cometió dicha arbitrariedad, en nombre de las leyes de policía que se han establecido para garantizar á los ciudadanos, máxime cuando se trata de señoras, como en el caso presente.

Vicente Ca'derou Navarro

San José, 17 de julio de 1906.

Agencia de periódicos

—EN—

Santo Domingo de Heredia

Se admiten suscriptores á las siguientes publicaciones:

PATRIA

Diario Republicano, @ 1.00

PAGINAS ILUSTRADAS

Revista semanal de ciencias, artes, literatura, etc. @ 1.00 la serie de cuatro números.

ED. E. FOURNIER

Compañía Hamburguesa Americana

Linea Atlas

Vapores Sarnia, Alleghany, Sibiria y Venetia

Salen cada lunes de Limón para New York. Todos los vapores prestan mucha comodidad para pasajeros; dan excelente comida y llevan camarera. Hasta nuevo aviso los precios de pasaje para New York serán así:

Primera clase, Limón á New York \$ 40-00
Ida y vuelta, 75-00.

San José, Junio 12 de 1906.

John M. Keith,
AGENTE.

En la Carpintería

de Enrique Roig

50 varas al Oeste del Mercado

Se hace toda clase de trabajos de tapicería y colchonería á gusto del consumidor, pues cuenta con operarios venidos expresamente.

Precios más baratos que nadie

Dr. Mauro R. Fernández

MEDICO Y CIRUJANO

CALLE 2ª SUR, FRENTE AL BANCO DE COSTA RICA
CONSULTAS DE 12 M. A 1 1/2 P. M.

San José, julio de 1906

EL COMETA

Establecimiento de licores, vinos, abarrotes y víveres

SURTIDO RENOVADO PERMANENTEMENTE

Pesas y medidas garantizadas. Se atiende á los clientes con cortesía y cariño.

JADWISIA DE PICADO

Oficina de Medicina y Cirugía

50 varas al Norte de la esquina } De 8 á 10 a. m.—
Noroeste del Mercado } —y de 1 á 3 p. m.

Al Siglo Nuevo

ALMACEN DE ABARROTES Y TEJIDOS
Gran surtido de galletas finas, aceite Salat, phosphate Faliens, cigarrillos Coquetas, arroz de primera, y la renombrada cerveza Schlitz. Todos estos artículos se encuentran siempre en la casa.

CAFE VALBUENA

—DE—
Jose Maria Arias

—San Jose, junto al Teatro Variedades—

Es hoy el punto de reunión de nuestra juventud alegre, deseosa siempre de diversiones que no perjudican y sí recrean el espíritu. La clientela es numerosa. Se sirve TE, CHOCOLATE, CAFE y exquisitos FRIOLES. En el ramo de tostetes, sandwiches, tamalitos, biscochos, pasteles, etc., el CAFE VALBUENA goza de merecida fama. Hay un magnífico BILLAR.

LA REVOLUCION DE GUATEMALA

Nada se sabe de ella; pero en cambio se sabe mucho de

EL YUNQUE

Situado en la Calle Central, cien varas al Sur del Parque Central allí se componen y se venden Cocinas de Hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA DULCE; composición de Bicicletas y Velocípedos se hacen trabajos de torero, fundición de bronce; la mar de trabajos es los ramos de ARMARIA HERREIA—FONTANERIA Y H. JALATERIA. En el ramo de H. JALATERIA los trabajos deben contratarse directamente con ELOY ROJAS, quien está dispuesto á complacer á todo el hablo ope.

Tip. COSTARRICENSE

DE LAS FABRICAS LA MEJOR

Busque la de Calzado de ROBERTO SANCHEZ

Hija hormas americanas, españolas, francesas ó cualquiera de las que están en moda, para señoras, caballeros y niños. Solicite en la Zapatería de Roberto Sánchez

LAS PIELS MAS FINAS Y CONSISTENTES

Con poco dinero se consigue un par de zapatos de inmejorable calidad. Dirección:—Avenida Central O., frente al Mercado y contiguo á Mr. Asch.



PULPERIA, VINATERIA Y BILLAR Artículos frescos y licores de todas clases

Primera Avenida Oeste, frente á la Plaza de la Artillería

SASTRERIA

DE

VICENTE MONTERO C.

Constante renovación de casimires ingleses y franceses. 1a. Avenida Oeste, 50 varas al Este de la Oficina de Correos.

Santos Pastor

avisa á su numerosa clientela que de nuevo se encuentra al frente de la antigua y acreditada zapatería

LA COSTARRICENSE

1ª Avenida Oeste.—Esquina opuesta al Correo



Cervecería



ACCIONES

BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA CAFE BENEFICIADO COMPRA

Joaquin Llinas

Oficina:—Fre al costado Este del Banco de Costa Rica.

LA BARCELONA



Gran establecimiento de abarrotes, pulpería y viantería. Grandes existencias de licores y licres finos importados directamente.

Depósito de los afumados "puros" elaborados con tabaco de las mejores vegas de Cachí. Se atiende todo pedido y se llama la atención acerca de las falsificaciones.

NUESTROS PUROS SON LEGITIMOS

JARDINERIA

JARDINERIA

EL PORVENIR

La Sabana

Quinto Braghiroly

Se hacen trabajos artísticos á precios sin competencia.

En las fiestas elegantes la Jardinería "El Porvenir" es la que llama la atención por su arte exquisito.

Dr. E. Friis

avisa á su clientela que habiendo regresado de su viaje, está otra vez en su despacho á disposición del público en general

Casa de salud

En este establecimiento dirigido por el

DR. J. I. TOLEDO LOPEZ

SE DA A LOS PACIENTES COMODIDAD Y SERVICIO ESMERADO. Se practican toda clase de operaciones quirúrgicas, principalmente en la especialidad de enfermedades de señoras. Se aplican como anestésico, las inyecciones del raquis, que hacen inútil el uso del éter ó cloroformo. Oficina: frente al Parque Central Sur, de 7 á 9 a. m. y de 12 á 3 p. m.

Té Negro

MARCA OYAMA El mejor té de «Ceilán» que se consume en el país. MARCA MICADO El mejor té "Englis Breakfast" que se consume en el país

BOTICA FRANCESA Hermann & Zefeldon BOTICA FRANCESA

JESUS PRADA

San José, Avenida 12 Este

Compone guitarras, violines, bandurrias etc. etc. Compra mandolinas viejas.

Pérez Hermanos y Compañía

AGENTES Y COMISIONISTAS

Propietarios del Aserradero del Mojó y Fábrica de Puertas y Ventanas

Oficina en San José: Av. C. Este No. 270, Telefono 116

Habiendo adquirido la maquinaria correspondiente, tenemos el gusto de avisar á los señores constructores, contratistas y demás interesados, que desde 20 de junio está en plena operación nuestro taller de PUERTAS Y VENTANAS etc. cuyos productos podro mos ofrecer á precios sumamente económicos, dado el magnífico trabajo de las máquinas, tanto por lo que hace á rapidez como á perfección del acabado y por la insuperable calidad de las maderas que son empleadas, proveniente tes de las zonas Atlántica y Pacífica y de Dota.

CARTON FIELTRO AISLADOR PARA TECHOS Y PAREDES

Hemos importado una regular cantidad de este artículo, de universal uso en construcciones de madera para interceptar el calor, el frío y el sonido á indispensable en cualquier edificio cuyo techo sea de hierro. Las muestras y datos sobre precio, etc., pueden obtenerse en nuestra oficina de San José.

MADERAS

Compramos cedro amargo y dulce, laurel negro, ciprésillo y demás maderas escogidas en piezas ó traidas ó en trozas, ya sea puestas en nuestro switch de San Pedro ó por lotes de carro entero en cualquiera de las estaciones del Ferrocarril de Costa Rica ó del Ferrocarril al Pacífico.

IMPORTACION Y EXPORTACION

Como representantes en Costa Rica de los señores F. & J. MEYER de Nueva York, de quienes hemos recibido una gran variedad de catálogos y cotizaciones sobre los principales artículos de manufactura americana, solicitamos pedidos, los que serán atendidos con el mayor esmero y pericia por nuestros representantes, dada su larga experiencia en el negocio. Igualmente solicitamos consignaciones de productos del país, los que serán realizados á los mejores precios con un casto máximo. Condiciones especiales de crédito para personas responsables. Los comerciantes de seguro lo orden pueden hacer sus pedidos directamente al exterior, ahorrando, así, la pingüe ganancia del importador. San José, julio de 1906.

PEREZ HERMANOS y Co.

Restaurant Central

DE

H. MONLOUIS

Ofrece al público el mejor servicio en cuanto á comidas, cenas y banquetes. Es el único restaurant que sirve á la carta á cualquier hora del día ó de la noche. Cocina francesa, americana y española. Cuenta con una cocina de primera en cuanto á lujo y elegancia. Está situada en el punto más céntrico de San José á 100 varas del Teatro Nacional. Frente á la Fotografía de Mr. Rudl.

Este medicamento es fácil de tomar, sin asco, y tiene un gusto agradable. Su composición le da todas las calidades que le permiten combatir: á la ANEMIA, la CLOROSIS, las ENFERMEDADES del PECHO la BRONQUITIS, los CATARROS, la TISIS la DIATESIS ESTRUMOSA, ESCROFULOSA, etc., etc. Por las razones de su fácil uso, sus acciones múltiples y seguras y por su economía para los enfermos, los Médicos le ordenan con preferencia á los demás medicamentos semejantes. DEPOSITO GENERAL: PARIS - 209, rue (calle) Saint-Denis, 209 - PARIS VENDE SE EN TODAS LAS PRINCIPALES FARMACIAS DEL UNIVERSO

CLOROSIS AUTENTICOS EXIJSN los PILDORAS Y JARABE ANEMIA BLANCARD LEUCORREA Rótulo verde - Firma DESCONFIESE de los SIMILARES ALTERABLES INEFICACES SÍMILS Dirección: en PARIS (6ª) 40, Rue Bonaparte.

FOLLETIN DE PATRIA 18 de julio de 1906. 15

RESURRECCION

NOVELA

por D. JOSE MARIA RIVAS GROOT

y parecían llenas de recogimiento, vuelta la cara de piedra hacia los astros, como si supieran la palabra del enigma.

Los amigos se fueron alejando de la escalinata, conversando en el jardín en grupos separados. A la media noche sólo quedaban junto á Margot el barón y el abate. Entonces Pablo salió de su inacción, se levantó del banco de piedra, subió á la explanada y se cruzó de brazos ante la muerta. ¿Suñaba...? Recordó el sueño de la travesía y el sueño y la realidad se confundieron en su mente.... Se dijo en voz baja la frase de Shakespeare: "los gusanos del sepulcro serán tus camareros". Se le presentaron los horrores de la tumba, todos los espectáculos que

son abomiabables, los indecibles secretos de la podredumbre.

Comprendió lo que hay de salvaje en la naturaleza, en la destrucción de aquella obra sublime; sintió el vandalismo intame de la muerte, que así rompía esa maravilla de vida y de arte. Protestó contra las fuerzas oscuras que le arrebataban ese objeto de ternura y de belleza. Por primera vez maldijo de las leyes naturales; todas sus ideas se dislocaron, y en su cólera, en su desconcierto, quiso inventar una ley más alta, una ley más fuerte, que anonadara esas leyes de insensatez destructora y ciega.... El abate, que lo observaba en silencio, entendió las manos y señaló el Crucifijo. Los ojos de Pablo por un instante se detuvieron en la cruz de márfil.... De nuevo sus pupilas se clavaron en la muerta, miró aquel

cadáver, lo envolvió todo en una contemplación tenaz, de intensidad infinita, como si fuera la vez última y quisiera fijar para siempre ese recuerdo, y luego, con una contracción de ironía en la boca, arrancándose de allí, sin volver la cabeza, sin oír, sin un gemido, bajó con paso fuerte la escalinata, dió impulso á los remos, desapareció.

En un grupo del jardín hubo un movimiento de sorpresa, de miedo; y entre el murmullo de un cementerio fatídico resonó esta palabra: "Suicidio".

El artista me convidó un mes después á su estudio en Inglaterra. Era un macizo castillo del tiempo del Rey Eduardo II, según la inscripción del portal, donde, entre el musgo de la piedra, se admiraba una cabeza de ciervo con

la cifra 1,326. En torno se extendía el parque de olmos que cruzaban las ramas sobre un brazo del Tamesis, cuya agua sinuosa coplabas las orillas salpicadas de botones de oro. En el arco de la escalera, que conducía al torreón central, el artista excéntrico había trazado con el pincel esta leyenda que había encontrado en el claustro de un convento de Révena.

O magna solitudo!
O sola magnitudo!
El grande artista, que lejos del taller permanecía callado, volvía á prodigarse en ingeniosa conversaciones intimas una vez que se hallaba de nuevo en su atmósfera, acariciado y estimulado por el aroma de su té y por el dolor de los banicos y de los pinceles. Y así hundido en el diván, circunda-

do de sus revistas, rodeado por todos los esbozos á medio manchar, en que él veía de su alma mucho más que en sus cuadros definitivos, un espíritu se espaciaba al sentirse envuelto por esa luz en que reposaban las pupilas fatigadas, mientras se entreabrían sus ensueños como extrañas flores de crepúsculo.

Y en tanto que el pintor me hab'aba! se complacía en extender y reunir y de nuevo amasar con la espátula el blanco de plata sobre la paleta.
—¿Va usted á pintar?
—No: es que todo artista experimenta una sensación grata, indefinible, pero poderosa é inspiradora, aun en los momentos de desencanto, en jugar con el color fluido, en probar la elasticidad de la espátula, en aspirar el olor de los